
議会運営委員会記録 

１  日  時      令和２年１２月２日（水曜日）                  

開   会       午前 ９時５７分 

閉  会       午前１０時０４分 

２  場  所      第２委員会室 

３  出 席 委 員    ９人 

         委 員 長    金 厚 有 豊 

       副委員長    佐 藤 則 寿 

       委  員    岡 部   享 

         〃      江 西 照 康 

            〃       髙 田 真 里 

        〃      成 田 光 雄 

         〃      松 尾   茂 

         〃      高 田 重 信 

         〃      柞 山 数 男 

４  欠 席 委 員    １人 

  委  員    押 田 大 祐 



５  委員外議員として出席した者 

     議  員    上 野   蛍 

             〃       金 井 毅 俊 

        〃       大 島   満 

        〃      尾 上 一 彦 

            〃      赤 星 ゆかり 

      〃      村 上 和 久 

６  職務のために出席した者 

【議会事務局】 

事務局長             浦野 弘司

事務局次長            福原  武 

庶務課長             大野  満

議事調査課長           野嶽 誠司

議事調査課長代理         中山  崇 

議事調査課議事係長        酒井  優

議事調査課調査係長        本田 宏之

議事調査課主事         北山  栞 
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７   会議の概要  

委員長    ただいまから議会運営委員会を開会いたしま

す。  

      押田委員から、都合により欠席するとの連絡

がありましたので、御報告いたします。 

まず、委員会記録の署名委員に岡部委員、江

西委員を指名いたします。 

本日の協議事項は、お手元に配付のとおりで

あります。  

まず、大きな協議事項１番目の、１２月定例

会の運営についてのうち、１つ目の一般質問

については、２３名の方から通告がありまし

た。  

そこで、一般質問の順序については、お手元

の資料のとおり進めたいと思いますが、よろ

しいでしょうか。  

      〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長    それでは、そのように決定いたします。 

      次に、２つ目の議案第１７０号  富山市議会

議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関

する条例の一部を改正する条例制定の件につ

きましては、今定例会一般質問最終日の１２

月１１日（金曜日）に本委員会に付託され、
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１２月１６日（水曜日）の本委員会において

審査する予定となっておりますので、御承知

おき願います。  

      次に、３つ目の請願・陳情につきまして、今

定例会に提出されたものは、お手元の資料の

とおり請願２件であります。  

      この請願２件については、議会運営委員会に

付託される予定でありますので、御承知おき

願います。  

      次に、４つ目の意見書・決議につきまして、

これまでに受理しているものについては、お

手元の資料のとおり請願形式１件であります。 

      この請願形式による意見書提出要請について

は、請願者から、もし議員提出議案とならな

かった場合は請願として取り扱ってほしいと

の申出がありました。  

      したがいまして、議員提出議案とならなかっ

た場合には、本会議最終日に委員会付託を省

略して直ちに討論・採決を行いますので、御

承知おき願います。 

      また、会派から提出されます意見書（案）、

決議（案）につきましては、１０日（木曜日  

      ）の午後５時までの提出期限となっておりま

す。  

      しかしながら、１０日（木曜日）の本会議の

終了時間は午後５時を過ぎる可能性もあるこ
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とから、提出期限については十分注意してい

ただきますようお願いいたします。 

      なお、提出されました会派からの意見書（案 

      ）、決議（案）については、１１日（金曜日 

      ）の本委員会でお示しし、本日提示いたしま

した１件の意見書（案）と併せて１６日（水

曜日）の本委員会において御協議いただくこ

とになりますので、それまでに各会派におい

て御検討をいただきますようお願いいたしま

す。  

      次に、大きな協議事項２番目の、代表質問に

ついてであります。 

      このことについては、前回の本委員会におい

て資料を提示し、今回具体な協議を行う旨を

お伝えしていたものであります。  

      それでは、皆さんの御意見をお聞かせくださ

い。  

柞山委員   前回、他市議会の事例を説明いただきました。 

やはり会派を代表しての質問ですから、代理

者が質問できるような形を取るのが相応かな

と考えております。 

      そこで、前回頂きました資料で、福井市議会

では申合せにおいて「代表質問者が突発事故

の発生により欠席の場合、会派から別の者を

代表に立てる旨の申し出があれば、議会運営
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委員会に報告して了承を得る」と規定されて

います。福井市議会の例に倣えばどうかと思

っております。  

岡部委員   代表質問は富山市議会の場合、年に１回、３

月議会だけということでありますから、代理

の議員が代わって質問できるようなシステム

にしたらいいと思います。 

松尾委員   公明党会派として、やはり会派の質問という

ことなので代理を立ててもいいと、そうする

べきだと思います。今皆さんがおっしゃった

とおり、議会運営委員会で了承が得られれば

可能という取扱いにぜひしていただきたいな

と思います。 

委員長    ほかに御意見はございませんか。 

      〔発言する者なし〕  

委員長    ほかにないようですので、この程度にとどめ

ます。 

皆さんの御意見をお聞きしておりますと、代

表質問の質問者の変更について、代理の議員

の質問を認めてはどうかとの意見が大勢を占

めているようでありますので、そのように取
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り扱いたいと思います。 

      それでは、代表質問の質問者の変更について、

代理の議員の質問を認めることとしてよろし

いでしょうか。  

      〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長    それでは、そのように決定いたします。 

      なお、この取扱いについては、議会運営に関

する申合せ事項への追加が必要と考えており

ますので、その内容については後日改めてお

示ししたいと思います。 

      以上で、本日の協議事項は終了いたしました。 

      次回の議会運営委員会は１２月１１日（金曜

日）、予算決算委員会の前期全体会終了後に

行いますので、よろしくお願いいたします。  

これをもって、本日の議会運営委員会を閉会

いたします。 
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令 和 ２ 年 １ ２ 月 定 例 会 

（令和２年１２月２日） 

議 会 運 営 委 員 会 記 録 署 名 

委 員  長   金  厚 有 豊  

署名委員  岡  部   享  

署名委員  江  西 照 康


